



吉富
友幸さん（甘木）
政尊（まさとくん）
平成27年5月9日生まれ
193

あしば

発行所
福岡県建設労働組合
大牟田市古町3-2
TEL(53)1533 FAX(54)6830
発行・編集者 矢野 誠

選挙で安倍政権の暴走をストップ 政治を変え建設職人の要求実現へ



集会でうつたえる
大橋副支部長

先日、3・13重税反対の集会を各地でおこない、私たち全国民が消費税増税中止、増税法案の廃案、民主的税制・税務行政の実現のために声を高らかにあ

げました。その集会には福建労の組合員16支部で3000人、他団体合せ全体で5000人

の参加で成功させることができました。1

国民無視の政策は廃止へ

なりません。安倍自公政権が2017年4月に狙う消費税10%への引上げは、絶対に上げ

以降、消費税の税収額は総額304兆円以上ある一方で、医療費の負担は上がるなど社会

から増税増税という声しか聞こえてきません。大企業富裕層の利益優先。大型公共工事

や軍事費の拡大、庶民は大増税。安倍自公政権は国民無視の暴挙を続けています。夏の参議院選挙は、消費税中止、戦争法の廃止へと審判を下す時です。今こそ、すべての階層の國民が立ち上がり、安倍暴走政治阻止のために声を大きくするときです。そして、運動を前進させていきましょう。



集会で「団結してがんばろう」と声をあげる仲間

（日）福岡市の冷泉公園にて、「建設職人の怒りの決起集会」を開催しました。

大牟田支部からは144名が参加し全支部から約1000名。要求

実現にむけて戦争法を廃止

をあげました。

建設で働く仲間の仕事と

参加し冷泉公園から天

も残りひと月。組合員と力を合わせ目標を達成をめざそう。とそれぞれの担当部長から訴えられ、決起の場となりました。

その後、県民集会に

現状は、全く賃金も上がっていないのに政府

がつていいのに政府

3月20日

（日）福岡市

の冷泉公園に

て、「建設職

人の怒りの決

起集会」を開催しました。

強く大きな組織めざす

団結してがんばることを決意



シェブレヒコールでうつたえる
古賀さん（瀬高分会）

くらしを守るために「公契約法・条例」制定で、まず公の現場から

賃金が企業間

の値下げ競争

の材料にさらされないよう

に賃金下限額を定めさ

せよう。

消費税増税に反対す

る声を大きく広げて行

こう。

すべての要求課題を

力強く推し進めるため

には組織を大きく強く

することが重要。福建

労全体で1万2000

名を回復したが拡大月

も残りひと月。組合

員と力を合わせ目標を

達成をめざそう。とそ

れぞれの担当部長から

訴えられ、決起の場と

なりました。

その後、県民集会に

参加し冷泉公園から天

る間に、思うように自分

の時間が現役の時より

も取れないでいます。

春がやつてきました。可愛い草花と一緒に厄

介な雑草も一気に覆い

暮ってきて、これから

取りが日

になります。

▼昨年11月に一応の定

末をむかえ、税金申告

の時間が現役の時より

も取れないでいます。

春がやつてきました。可愛い草花と一緒に厄

介な雑草も一気に覆い

暮ってきて、これから

取りが日

になります。

▼建設業界から「社会

保険の未加入事業所」

を今年度末（2017年3月）までに完結さ

せ排除するとした国

土交通省の「方策11」

によつて、いま多くの

零細業者・職人労働者

が危機的状況にあり、

多くの仲間や未加入の

仲間が相談に訪れてい

ます。対応を間違えれば過大な負担になり経

営の危機に追い込まれ

ます。「まずは組合に

相談を」を念頭に

連続で引きあがりまし

た。この4年間で1日

日当が5500円も上

がりました。しかし仲

間のところにはほとん

ど下りてきていません。

建設業界独特の重層下

請け構造があります。

条例や法で縛りをつけ

して単価の引き上げを

要するところとはできな

いのが実情です。そのため

建設業界独自の重層下

請け構造があります。

条例や法で縛りをつけ

して単価の引き上げを

要するところとはできな

いのが実情です。

くらしを守るために「公契約法・条例」制定で、まず公の現場から

賃金が企業間

の値下げ競争

の材料にさらされないよう

に賃金下限額を定めさせよう。

消費税増税に反対する声を大きく広げて行こう。

すべての要求課題を力強く推し進めるためには組織を大きく強く

することが重要。福建労全体で1万2000名を回復したが拡大月も残りひと月。組合員と力を合わせ目標を達成をめざそう。とそれぞれの担当部長から訴えられ、決起の場とを築こう。

建設で働く仲間の仕事と

参加し冷泉公園から天

も残りひと月。組合員と力を合わせ目標を達成をめざそう。とそれぞれの担当部長から訴えられ、決起の場とを築こう。

建設で働く仲間の仕事と

参加し冷泉公園から天

も残りひと月。組合員と力を合わせ目標を達成をめざそう。とそれぞれの担当部長から訴えられ、決起の場とを築こう。</

拡大月間

船津・田隈・荒尾・事業所分会が達成 社保未加入問題対策で加入ひろがる

春の拡大月間も残りひと月となりました。

でたまり場を決め、毎週木曜日の行動日を中心には全組合に分会ごとに全組合

で員訪問を行っています。3月3、4日には本部宣伝カーを運行し、現場に立ち寄り未加入者へ組合の紹介も実施。DMも754通送り資料

員訪問を行っています。3月3、4日には本部宣伝カーを運行し、現場に立ち寄り未加入者へ組合の紹介も実施。DMも754通送り資料

員訪問を行っています。3月3、4日には本部宣伝カーを運行し、現場に立ち寄り未加入者へ組合の紹介も実施。DMも754通送り資料

請求などの反応もきてます。準備月間に、田隈

所分会が分会目標を達成。月間突入の3月に船津分会がいつきに14名拡大し分会の月間目標と年間目標を一気に達成しました。田隈分会では月間の中間決起会を開催しました。

今回の拡大月間の大きな特徴は、やはり社会保険未加入問題による事業所の中建國保の加入による従業員の加入です。中建国保の最大のメリットである

保険料の安さ。事業主の負担軽減にもつながります。

さらに、適用除外の手続きをしていった組合員へ現場の仲間から

「社会保険未加入問題でどうしてる?」と相談され、組合を紹介して従業員と一緒に加入し一気に拡大進むことも。

その他に、仕事仲間の確定申告の相談にのつてほしいのでと未加入者と一緒に来所。労災保険や雇用保険をかけたいと相談したら組合を紹介されましたとして来所、独立するので

周りに社会保険の未加入問題や労働保険、確定申告などで困っている仲間がいたら組合を紹介してください。

現在組織最高の峰も更新中です。組織を大きくくすることが様々な要求の近道になります。

みなさんの声掛けと紹介の協力を頼いします。

必要な手続きを教えてほしいと組合へ加入。ななさんが声をかけていることが拡大へつながっています。

分公司でも目標を立て、全組合

を取り組み、全分会で達成を目指しています。

周囲に社会保険の未加入問題や労働保険、確定申告などで困っている仲間がいたら組合を紹介してください。

現在組織最高の峰も更新中です。組織を大きくくすることが様々な要求の近道になります。

みなさんの声掛けと紹介の協力を頼いします。



現場訪問で加入を呼びかける永江組織部長



家族みんなで参加しよう

今年の春のイベントは、グラウンドゴルフ大会を開催します。子供から大人まで、熟練者から初心者まで、幅広くみんなで一緒に楽しめます。大会後はバーべキューでお腹いっぱいに。家族そろって参加ください。申し込みは分会まで。組合まで。



選挙に行つて政治を変えよう 増税反対・社会保障の充実を



3月11日、大牟田地
区は大牟田文化会館。
荒尾玉名地区は玉名市

大牟田での重税反対集会

大牟田地区では、不知火合同法律事務所から小谷百合香弁護士を招いて、「マイナンバー制度と軽減税率」について学習。「今後マイナンバー制度が進めば、個人の預貯金や病歴など含めた個人情報報とも紐づけされ、様々な情

報が政府によって管理され、集会終了後玉名市街をデモ行進し、「増税反対」「社会保障の充実しよ」「戦争法反対」などの声をあげました。

また情報の漏えいなどの危険にもさらされる。軽減税率というが実質増税。今までも増税されただ分が社会保障に回されることはなく、大企業の減税や防衛関係費用に回され改悪されるばかり。まずは、選挙に行つて政治を変えることが大事」と、うつたえられました。

荒尾玉名地区では、デモ行進し、「増税反対」「社会保障の充実しよ」「戦争法反対」などの声をあげました。

| | 目標 | 拡大 | 残数 |
|------|----|----|----|
| 勝立 | 5 | 3 | 2 |
| 米生延命 | 6 | 2 | 4 |
| 船津 | 4 | 16 | 達成 |
| 松原 | 5 | 4 | 1 |
| 白光 | 3 | 1 | 2 |
| 甘木 | 4 | 1 | 3 |
| 歴木A | 3 | | 3 |
| 歴木B | 4 | 1 | 3 |
| 田隈 | 2 | 3 | 達成 |
| 橋 | 3 | 1 | 2 |
| 高田 | 2 | | 2 |
| 大和 | 5 | | 5 |
| 瀬高 | 4 | | 4 |
| 山川 | 3 | | 3 |
| 南閏 | 3 | 1 | 2 |
| 荒尾 | 2 | 7 | 達成 |
| 事業所 | 5 | 18 | 達成 |
| 合計 | 63 | 58 | 5 |

分会目標と拡大数

分会決起会でさらに呼び掛け



田隈分会



南閏分会



高田分会

| 病院 | 日程 | 時間 | | |
|-----|----------|--------------------------------------|-------------|-------------|
| 米の山 | 4月19日(火) | | 14:00～16:00 | 17:00～19:00 |
| | 4月24日(日) | 9:30～12:00 (追加健診有りの人は9:00から受付開始。) | | |
| | 4月26日(火) | | 14:00～16:00 | 17:00～19:00 |
| みさき | 4月21日(木) | | 14:00～16:00 | 17:00～19:00 |
| 中友 | 4月18日(月) | 9:00～11:45 | 14:00～16:30 | |
| | 4月19日(火) | 9:00～11:45 | 14:00～16:30 | 16:30～18:00 |
| | 4月21日(木) | 9:00～11:45 | 14:00～16:30 | 16:30～18:00 |
| | 4月22日(金) | 9:00～11:45 | 14:00～16:30 | |
| | 4月23日(土) | 9:00～11:45 | | |
| 中央 | 4月11日(月) | 9:30～11:30 | 14:00～16:30 | |
| | 4月13日(水) | 9:30～11:30 | | |
| | 4月14日(木) | 9:30～11:30 | | |
| | 4月15日(金) | 9:30～11:30 | 14:00～16:30 | 16:30～18:30 |
| | 4月18日(月) | 9:30～11:30 | 14:00～16:30 | |
| | 4月20日(水) | 9:30～11:30 | | |
| | 4月21日(木) | 9:30～11:30 | | |
| | 4月22日(金) | 9:30～11:30 | | |
| さかき | 4月19日(火) | | | 15:00～18:30 |

春の健診会

みなさんのハガキ要請行動や署名で国保組合への補助金も満額確保でき、事前報告や仕

事でのケガを労災保険への切り替えや健康意識の向上などで医療費の節約で保険料を下

中建国保の保険料引き下げ

運動の成果でメリット拡大

が
できました。

主婦交流集会

人形劇団「ののばな」上演 映画「みんなの学校」上映

4月17日(日)県主婦の会交流集会が県本部会館で開催されます。親子で楽しめる人形劇と映画の上映が開催されます。お子さんと一緒に参加できます。参加申し込みは組合事務所までお願いします。

新しく仲間が増えました

A man in a dark suit and tie stands at a podium on a stage, speaking into a microphone. He is positioned under a white canopy supported by four columns. Above the stage, a pink banner hangs across the entrance of a building, featuring Japanese text. In the foreground, the backs of several audience members are visible, including one person wearing a white cap and a blue jacket with large white characters on their back. The scene appears to be an outdoor community gathering or protest.

東日本大震災と福島原発事故から5年になりますが、未だに多くの被災者が避難生活を強いられ、子供たちの甲状腺異常や事故収束にあた

3月6日（日）築
公園にて「さよなら」
おおむた市民の集い

が開催されました。集いの中では、元原発労働者からの原発内での学

働実態の報告がありました。その後、アビール行動でゆめタウンまでプラカードをかかげ原発反対を市民へ呼びかけました。

る労働者の被爆も深刻です。「原発ゼロ」「再稼働反対」を求める国民多数の声を無視し、安倍内閣は昨年の川内原発1、2号機を再稼働させました。さらに玄海原発の再稼働の危機も迫っています。すべての被災者をはじめ、私たち国民が安心して暮らせるようになり、稼働を許さず、原発ゼロの声を上げ続けましょう。

パソコン会計教室

毎月の収支計算を実際に会計ソフトに入力しながらのパソコン会計教室。4月25日(月)午後1時からです



**事務所の閉所
お知らせ**

5月16日（月）は、アスベスト裁判支援参加のため事務所を閉所します。

私たち全員が加入している福建労了すけい共済に、小中学入学祝い金があります。組合員さんのお子さんが、小学校か中学校に入学されたとき申請により支給されます。入学祝い金の申請期限は6月末まで。早めに分会を通じて申請されれます。

ますようご案内します。
(組合費封筒裏参考)



**小学生・中学校
入学おめでとう！
申請は6月末まで**

たすけあい
共済

**入学祝金が出ますよ
申請は班長さんまで**

5月1日は労働者の祭典

メーデー

**笹林公園
9:40集合**



5月1日はメー

デーです。国民

がその時々の要

求を掲げ、団結

と連帶の力を示

す日、労働者の

祭典として大き

く発展してきま

した。

より多くの参
加で成功させる
ため、本人、ご
家族、知人など
でも結構です
ので、多数の参
加を呼びかけて
ください。



7つのマチガイ



【先月の答】①左端で立っている人の髪留めの色 ②左から2番目の人の袖のライン ③囲碁をしている男性のほうれい線 ④その人が取った黒い碁石の数 ⑤対戦中の女子生徒のセーラーカラー・後ろの長さ ⑥右端の女子生徒の髪 ⑦テレビ台の取っ手

身内の葬式の帰りの新幹線の中でニュースで知ったのです。自然の猛威には人は成す術ありません。でも、原発は人災だと思います。

◆ 7つのまちがい答えと近況を募集。
抽選で5名様に粗品プレゼント。
◆ 7つのまちがい答えと近況を募集。
抽選で5名様に粗品プレゼント。
◆ 7つのまちがい答えと近況を募集。
抽選で5名様に粗品プレゼント。

【甲斐田瑞樹 15才】
3月8日、9日で受験があるので、がんばってます！合格することを願っています!!次回の「ひろ

【藤本憲子 田隈】
3月に入り初市も終りようやく春らしくなつたかと思えば、また寒風が吹き、かぜをひかないようにと思つてしま

【浦清美 甘木】
まだまだ寒さが続き

【黒肥地征子 荒尾】
震災から5年たちました。5年前「ひろば」に投稿しました。丁度、

◆ 3月13日、船津分会の前田徳治さん、前田秀敏さん、荒尾分会の前田昭治さんの御尊父様がお亡くなりになられました。

◆ 3月13日、南閑分会の中村昌治さんの御尊父様がお亡くなりになられました。

◆ 3月11日、大和分会の黒田昇さんの奥様がお亡くなりになられました。

◆ 3月3日、船津分会の田代秀一さ

6月5日(日)

**イルカウォッキング
天草の山(次郎丸)へ山登り**



6月5日（日）に天草へ「イルカウォッキング」と「天草の山（次郎丸）へ登山」を予定しています。バスで一緒に行き、ウォッキング組と登山組に分かれて、楽しみます。

次郎丸は鎖場もあり、頂上からは天草の海を見渡せます。申込みは組合までお願いします。

**アスベスト高裁
3回目期日は5月16日**

九州アスベスト高裁の第3回目の期日が5月16日（月）に予定されています。当日は、大牟田支部からも事務所を閉めて支援行動に参加します。ご協力をお願いします。

また、まだアスベストの署名を提出されていない方は、提出期限が迫っていますので、早急に事務所まで提出をおねがいします。

◆ 2月11日、歴木B分会の古賀久司さんの御尊父様がお亡くなりになりました。

◆ 3月7日、大和

◆ 3月3日、船津

◆ 謹んでお悔やみ申し上げます